

CONSULADO DE CHILE

Bahía Blanca, 3 de diciembre de 1945.

Hon. señor senador
D. Miguel Cruchaga Tocornal,
Santiago.

Mi recordado senador y amigo:

Como quien se dirige al más querido y respetado de los jefes que ha tenido, escribo a Ud. estas líneas excusándome del tiempo que le distraiga con ellas. El destino me alejó de la patria amada a esta lejanía patagónica, donde sirvo al país con el interés que siempre pongo en el bien común que daña alertarnos sobre todo. No pude despedirme de Ud. al partir por su ausencia en los EE. UU., donde cumplió Ud. tan brillantemente una de las muchas etapas tan honrosas de su laboriosa vida pública. Le doy ahora por ello mi más efusiva felicitación. Lamenté tanto su enfermedad y lamenté más no cumplir con mis adhesiones personales en el curso de ese mal. Estoy enterado que, gracias a Dios, ya Ud. se encuentra recuperado y que su estado de salud es bueno. Acabo de leer en La Nación, único diario que se llega del Ministerio, su breve pero muy significativa discurso en el homenaje del Senado a nuestra gloriosa compatriota Gabriela Mistral. Le felicito también por esas elevadas y sentidas palabras que Ud. pronunció con tanta oportunidad, como siempre sabe hacerlo. El triunfo de Gabriela se ha llenado de gozo y se confirma en mi fondo optimismo por nuestras cosas, que algunos derrotistas tratan de desvirtuar. Si alma cristiana y tan chilena de esa mujer viene a poner en el ambiente chileno una nota vigorosa de afirmación espiritual. Su vida humilde y tan trabajada es el mejor ejemplo actual de lo que se puede hacer por el bien de la patria, de nuestra América y de toda la humanidad en el silencio del suerte modesto donde se trabaja con el impulso del noble pensamiento. Como su prestigio es tan grande en el parlamento y en todos los ámbitos de la nación, se me ocurre una idea que creo podría Ud. llevarla a feliz realidad, con mayor autoridad que otras personas. Gabriela Mistral es la gloria más pura de nuestro tiempo y por esto se le rinden tantos merecidos homenajes. Felizmente se ha cambiado el nombre antiguo de ~~antiguo~~ Parque Forestal(como si no fueran todos los parques del mundo f o r e s t a l e s , a excepción de los de artillería), dándole la municipalidad el de nuestra máxima escritora. He leído que se hará monumento nacional su casa natalia, honor sobradamente merecido. Mi idea es que se presente al Congreso un proyecto de Ley por el cual se manda colocar el retrato de esta gran mujer cristiana y maestra exelente en todos los establecimientos educacionales del país, sean del Estado o particulares. Con una pequeña suma de dinero se harían en los talleres de Zigzag las ediciones de esa estampa con la cabeza de Gabriela. Además a visto que bajo la figura debe ir reproducida la ORACION DE LA MAESTRA. En ese poema en prosa maravilloso se reconoce la paternidad espiritual de Cristo como en pocos textos conocidos. No faltarán en los muchos millones de Educación Pública de donde sacar esos pocos miles de pesos con que financiar esa pequeña ejecución gráfica. Quedará establecido para siempre en nuestras entrañas tan frías el dulce patrónato de la gran maestra y poetisa chilena. Y esta nueva Ley Cruchaga será para nosotros los católicos un timbre de orgullo soñante y renovado de generación en generación. Así como su noble Escuela Elvira Matte es un radiante foco de bien social, esta Ley del retrato de Gabriela en todas las instituciones educacionales de Chile será siempre agradecida. Le reitero mis enhorabuenas por su restablecimiento a sus actividades y recibe mi saludo más respetuoso de amigo y a.a. muy afino.

Gabriela.

[Carta] 1945 diciembre 3, Bahía Blanca, Argentina [a] Miguel Cruchaga Tocornal, Santiago, Chile [manuscrito] Juan Mujica de la Fuente.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mujica, Juan, 1905-

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1945 diciembre 3, Bahía Blanca, Argentina [a] Miguel Cruchaga Tocornal, Santiago, Chile [manuscrito] Juan Mujica de la Fuente. 1 hoja ; 33 x 19 cm

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)